

PAROISSE SAINT-PIERRE-EN-CHAMPAGNE-SENONAISE

Compigny – Courceaux- Fleurigny - Grange-le-Bocage - La Chapelle sur Oreuse - La Postolle – Pailly – Plessis-du-Mée - Plessis-St-Jean - Saint-Martin sur Oreuse - Saint Maurice-aux-Riches-Hommes - Sergines – Thorigny sur Oreuse – Sognes - Vallières – Vertilly - Villiers-Bonneux - Voisines

Eté 2022



EDITO

De Frédéric CANLER, diacre coopérateur

L'été est là, avec ses promesses de soleil, de vacances, de repos. Après une période électorale bien surprenante, il convient de nous tourner vers l'avenir, tous ensemble avec l'unique intérêt du bien commun.

Le Pape François nous a invités à la synodalité, c'est-à-dire à marcher ensemble vers plus de fraternité et à co-construire notre avenir. C'est bien la démarche que nous propose le label Eglise Verte. C'est un indispensable chemin que nous avons à tracer pour les générations futures. Une conversion du regard pour une prise de responsabilités et d'actes respectueux de la création dans son ensemble. Faire une communauté de femmes et d'hommes sachant se lier dans l'intérêt commun au lieu de se déchirer pour des considérations égoïstes.

Sous le regard de Marie, qui nous conduit au Christ, soyons créatifs dans nos façons de faire et prenons

le temps de (re)découvrir nos voisins, tendre la main en toute simplicité. Accueillir avec bienveillance, sans condition, toute personne qui se présente. Parce qu'être humain c'est être attentif aux autres. Et être chrétien, c'est être humain en se plaçant volontairement sous le regard et dans les pas du Christ Jésus, en toute humilité.

Sous le regard bienveillant de ceux qui nous ont quittés, nous avons la responsabilité de faire vivre notre paroisse et de l'adapter à notre temps sans nous laisser avaler par la frénésie du « toujours plus vite ». L'assemblée paroissiale sera un moment fort où chacun pourra s'exprimer et participer à la vie paroissiale. Votre présence est indispensable pour prendre votre part aux projets qui seront proposés. La synodalité n'est pas une idée abstraite, c'est une nécessité pour que la paroisse soit un lieu de joie, d'épanouissement, de prières pour chacun d'entre nous au cours des célébrations, activités et missions dans les pas du Christ. Bel été à tous !

PELERINAGES

Pèlerinage en l'honneur de Marie-Madeleine



Le 22 juillet 2022 à Vézelay

Avec Mgr Antoine Hérouard, archevêque de Dijon.
Marie-Madeleine est vénérée depuis des siècles comme libératrice des prisonniers. La Colline éternelle est un lieu de grâce et de conversion !

Contact : Paroisse Saint-François du Vézélien
saintfrancois.vezelien@paroisses89.fr
ou 03 86 33 37 88



Pèlerinage diocésain à Lourdes



Thème : *"Vivre en baptisés"*.

Du 23 au 28 août 2022

Inscrivez-vous rapidement et avant le 14 juillet auprès de Mme Isabelle O'Brien 06 30 35 06 10

Cinq groupes de pèlerins seront constitués pour vivre ensemble en baptisés : adultes, jeunes, familles, malades, Hospitaliers

Mesures sanitaires

En raison de l'épidémie du COVID 19, nous maintenons les conditions d'inscription de l'an passé, le pass vaccinal sera donc exigé aux malades et aux hospitaliers.

VIE DE LA PAROISSE

Un logo pour la paroisse



La paroisse St Pierre-en-Champagne Sénonaise dispose maintenant d'un nouveau logo créé avec la complicité de Tiffany Gesquiere, graphiste du diocèse. Il nous identifie sur le site du diocèse mais également sur tous nos documents officiels.

Assemblée Paroissiale



L'assemblée paroissiale se réunira
le mercredi 29 juin à 18h 30
dans la salle paroissiale de Thorigny/Oreuse

TOUS LES PAROISSIENS SONT INVITÉS À Y PARTICIPER

Au programme :

- Temps de partage autour d'un texte biblique
- Bilan des activités de la paroisse en 2021-2022
- Perspectives

UN REPAS TIRÉ DU SAC CLÔTURERA NOTRE ASSEMBLÉE.

ATTENTION !

La messe prévue initialement à 18h30 devant l'Eglise de Thorigny ne pourra être dite, tous les prêtres du diocèse étant en recollection ce jour.

A VOUS LA PAROLE !

Retour sur LA DEMARCHE SYNODALE

Au printemps, l'Eglise nous proposait de prendre la parole pour dire nos attentes et nos espérances. Il s'agissait de se mettre en marche vers l'Eglise de demain. Trois rencontres ont été proposées dans la paroisse. Même si la participation a été très faible, la démarche a convaincu les participants. L'Eglise peut se mettre à l'écoute des croyants, elle vient d'en faire la preuve !



Les trois rencontres organisées dans notre paroisse ont réuni dix-sept participants (dont cinq hommes) pour une population d'environ six mille deux cents habitants et une cinquantaine de pratiquants réguliers. C'est malheureusement trop peu. Mais c'est un commencement car l'habitude de consulter largement est prise et ne s'arrêtera pas là.

Les constats et les attentes de notre paroisse

Le premier constat est celui du manque de prêtre - nous n'avons plus de curé ! - mais aussi de paroissiens fidèles aux messes ! Le second constat est celui d'un monde rural qui a évolué avec la perte des pratiques communautaires et la recherche de lieux de convivialité ou de spiritualité non pas dans la proximité mais par affinité. Ainsi certains pratiquants cherchent ailleurs des lieux correspondant mieux à leur vision de l'Eglise alors que le plus grand nombre des catholiques viennent essentiellement demander des « services » à l'Eglise : baptême, mariage, obsèques .

Les participants aux rencontres ont dit leur désir d'une Eglise accueillante, ouverte, qui donne envie, qui donne le goût de Dieu. L'engagement des laïcs dans l'Eglise est vu comme indispensable. La place des femmes a été débattue, certains déplorant qu'elles soient majoritaires à s'engager dans l'Eglise : « *il ne faut pas qu'il y ait trop de femmes* » ; d'autres revendiquant pour elles la possibilité d'être ordonnées diacres.

Et ceux de notre diocèse

La synthèse de notre paroisse a été présentée avec toutes les synthèses du diocèse lors de la messe Chrismale à Auxerre. Puis le groupe de travail diocésain sur la démarche synodale s'est attelé à écrire une synthèse pour notre diocèse. Le document est consultable sur le site <https://synode2023yonne.wordpress.com>

AL

C'est quoi un synode sur la synodalité ?

En langage simple, on pourrait dire que le Pape a demandé aux catholiques de se mettre en marche pour faire bouger l'Eglise.

En terme d'Eglise, un synode est un temps d'écoute, de dialogue et de discernement afin de mieux répondre à la mission d'annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ au monde entier. En général, ce sont les évêques qui se réunissent en synode. Parfois eux-mêmes convoquent des synodes diocésains. En demandant à tous les catholiques de réfléchir sur le chemin à prendre pour rejoindre davantage d'hommes et de femmes, le pape François donne à tous la même place dans l'Eglise, femmes et hommes, religieux et laïcs, pratiquants et non pratiquants, catholiques de tous les continents.

Pour lire la synthèse nationale : <https://eglise.catholique.fr/le-synode-2023/>

Objectif Gaïa



Louer la création en chantant !

Seul dans la nature pourquoi ne pas louer le Seigneur pour la beauté de la création avec le magnifique *Psaume de la Création* *

*Par les cieux devant toi, splendeur et majesté
Par l'infiniment grand, l'infiniment petit
Et par le firmament, ton manteau étoilé
Et par frère soleil, je veux crier*

*Mon Dieu, tu es grand, tu es beau
Dieu vivant, Dieu très-haut
Tu es le Dieu d'amour
Mon Dieu, tu es grand, tu es beau
Dieu vivant, Dieu très-haut
Dieu présent en toute création*

*Par tous les océans et par toutes les mers
Par tous les continents et par l'eau des rivières
Par le feu qui te dit comme un buisson ardent
Et par l'aile du vent, je veux crier
Mon Dieu,...*

*Par toutes les montagnes et toutes les vallées
Par l'ombre des forêts et par les fleurs des champs
Par les bourgeons des arbres et l'herbe des prairies
Par le blé en épis, je veux crier
Mon Dieu,...*

*Par tous les animaux de la terre et de l'eau
Par le chant des oiseaux, par le chant de la vie
Par l'homme que tu fis juste moins grand que toi
Et par tous ses enfants, je veux crier
Mon Dieu,...*

*Par cette main tendue qui invite à la danse
Par ce baiser, jailli d'un élan d'espérance
Par ce regard d'amour qui révèle et réchauffe
Par le pain et le vin, je veux crier
Mon Dieu,...*

*de Pierre Richard

<https://www.youtube.com/watch?v=Ag-GeypViYc>

(chanté par Grégory Turpin)

Ou encore Juste un souffle , chanté par Glorious)

<https://www.youtube.com/watch?v=jH6x6-BvRuQ>

Petit retour sur le label Église Verte. Après ce printemps électoral, on pourrait facilement se méprendre et croire que l'Église a choisi d'adhérer à un nouveau parti. Mais, rassurez-vous, le seul parti que nous pouvions rejoindre en intégrant la démarche est celui de l'admiration pour la Création.

On entend très souvent parler de changement climatique et nous pouvons constater par nous-mêmes que le climat évolue. Eglise Verte offre la possibilité d'une conversion écologique à chacun de nous, chacun à son rythme.

Conversion... un bien grand mot pour un grand nombre d'entre-nous ! Cela parle un peu plus à ceux qui aiment le ski, non ? La conversion est la clé de voûte du ski de randonnée, il s'agit d'opérer un changement de direction, parfois quelque peu périlleux, pour aller dans la direction opposée. Eh bien, en langage Eglise Verte, conversion, cela veut dire changer notre regard sur la nature, sur ceux et celles qui nous entourent, sur le règne animal et végétal ; penser que nous sommes au service de la Terre et non l'inverse ...

En réalité, si on y réfléchit bien, prendre soin de la Nature c'est prendre soin de chacun d'entre nous, c'est faire preuve de solidarité. "Tout est lié" nous rappelle le Pape François dans son encyclique Laudato Si'. Nous sommes liés à la Terre et chacun d'entre nous est lié à son prochain.

Eglise Verte est un mouvement œcuménique mondial. Cette démarche nous invite donc tout simplement à revisiter notre vie personnelle et communautaire. Par ailleurs, elle nous permet de vivre la crise écologique non pas sur le mode de l'angoisse mais d'une manière plus responsable, en vue de mieux vivre ensemble et cela nous ramène à l'essentiel dans l'Esprit de l'Évangile : *la sobriété heureuse*.

Alors pensons-y, Eglise verte est un mouvement qui dépasse les frontières, crée du lien, de la solidarité et fait grandir en humanité. N'est-ce pas ce dont nous espérons tous, au plus profond de nous-même, pour notre Terre ?

Anne-Priscille Decherf



Allons au jardin avec Alexis et Adeline Voizard les auteurs de « **Je sauve la planète à domicile** » et suivons leurs conseils comme :

- * laisser des zones de jardin avec des herbes hautes qui favorisent la biodiversité
- * pratiquer la tonte-mulching, en laissant l'herbe coupée sur le sol
- * utiliser l'eau de cuisson bouillante (riz, pâtes...) comme désherbant.
- * apprendre le nom des espèces animales et végétales présentes dans le jardin.

FETES ET CELEBRATIONS

Fêtons la Vierge Marie !

Le 15 août, nous fêtons l'Assomption qui célèbre la mort, la résurrection, l'entrée au ciel et le couronnement de la bienheureuse Vierge Marie. Mère de Jésus. Cette fête, née dans la nuit des temps, sans doute en Palestine, s'est rapidement propagée dans tout le monde chrétien. L'Assomption n'a cependant été définie comme dogme de la foi qu'en 1950 par Pie XII (*Munificentissimus Deus*)



BENEDICTION de la statue rénovée de Notre-Dame des Roches

C'est par un temps digne de l'Assomption de la Vierge Marie que les paroissiens de St Pierre en Champagne sénonaise se sont joints, le mardi 17 mai, aux membres de la Famille Missionnaire de Notre-Dame pour célébrer la bénédiction de la statue rénovée de Notre-Dame des Roches.

Les pensées de tous allaient vers Jean-Paul Loison décédé des suites d'un accident survenu sur ce lieu même, quelques semaines auparavant. Il s'affairait alors à nettoyer la clairière pour la réinstallation de la statue. Jean-Paul, membre actif de notre paroisse, connaissait bien cette parcelle de forêt et vénérait tout particulièrement Notre-Dame des Roches. Il se souvenait que, naguère, les enfants venaient y prier Marie l'après-midi de leur première communion. C'est pour lui rendre hommage que, en ce jour de fête, sa photo a été déposée au pied de la statue.

Magnifiquement fleurie, Notre-Dame des Roches avait retrouvé toute sa splendeur. Un nouveau dôme, beaucoup plus résistant aux intempéries protège désormais la statue de fonte repeinte de blanc et de bleu. Puis a eu lieu la bénédiction de la statue.

Le père Rignault nous a invités à venir souvent nous y recueillir, à faire silence et laisser le Seigneur nous instruire, nous conduire.



CATECHISME ET VIE DE LA PAROISSE

Visite AU CARMEL

Une rue étroite au cœur du centre-ville de Sens, une petite porte pour y accéder... nous voici réunis dans la petite chapelle du carmel de Sens.

Ce matin, Sœur Claire et Sœur Marie se font un plaisir d'accueillir les enfants, parents et grands-parents présents. Une chance de pouvoir s'arrêter et de s'imprégner de la vie du Carmel en ce temps de Carême.

Avec beaucoup d'humour, Sœur Marie compare les rendez-vous de prières qui rythment la vie au carmel comme des temps pour recharger sa batterie, reprendre des forces et "se remplir de Jésus" dans son cœur afin de pouvoir réaliser comme Ste Thérèse des petites choses avec un grand Amour. Sœur Claire et Sœur Marie penseront tout particulièrement aux enfants qui feront leur première communion prochainement. Et pour cause, c'est elles qui fabriquent les hosties. Farine, eau, un moule, une pièce humide et un découpage précautionneux pour enfin mettre en sachet et distribuer ces hosties dans nos paroisses. Petit morceau de pain fabriqué par leurs mains qui deviendra grâce à la consécration du prêtre la présence de Jésus que nous recevons lors de l'Eucharistie.

Prier partout et pour tous...

Sœur Claire dont le talent est aussi de confectionner des chapelets, nous explique que glissé discrètement dans la poche, le chapelet peut être prié partout (dans la file d'attente d'un magasin, en balade, en attendant un rendez-vous...)

DECOUVRIR LES ICONES avec tous les sens

C'est à la Postolle, avec le père Daniel Rousseau que les enfants du catéchisme ont découvert le mystère de l'icône religieuse, œuvre d'art sacrée. Leurs oreilles se sont ouvertes à l'histoire ancienne de Saints Cyrille et Méthode, inventeurs du célèbre alphabet cyrillique. Ils ont regardé de tous leurs yeux "Je suis la lumière du Monde" dit Jésus ; la feuille d'or utilisée pour écrire une première icône illumine la représentation du Christ. Les enfants ont respiré le parfum de l'encens... car plus que des œuvres d'art, les icônes sont des représentations sacrées. Elles nous aident à prier. Chacun les a encensées dans le silence. Finalement, Il nous fallait bien découvrir tout cela avec les mains... Chacun est reparti avec une photo d'icône et une planche de bois pour commencer ensemble une prochaine fois un petit travail d'écriture iconographique.

Les enfants racontent le carmel

Nous avons été reçus par deux sœurs carmélites et dans une belle chapelle. Nous avons parlé. Il y avait une sœur confirmée et une sœur stagiaire (Novice)

Sylia

Les sœurs fabriquent des chapelets avec des graines et ficelles. Elles font des hosties avec de la farine et de l'eau. Elles prient tous les jours, elles dorment dans des cellules. Elles lavent les assiettes à la main dans le silence et elles n'utilisent aucun écran (télé, tablettes...).

Antonin

J'ai bien aimé quand Sœur Marie nous a expliqué comment Jésus l'avait appelée à devenir Sœur du Carmel. Elle avait 9 ans mais elle n'a pas tout de suite dit Oui!

Madeleine



NOS JOIES ET NOS PEINES



Ils sont entrés dans l'Eglise par le sacrement du baptême

Mélody, fille de Julie et Arnaud LACROIX, le 16 avril (veillée pascale) à Sergines
 Mathys, fils de Marie et Sylvain GENTILLE, le 17 avril (jour de Pâques) à Voisines
 Cléa, fille de Cindy CADAVINI et de Kévin RUET, le 1^{er} mai à La Postolle
 Lou-Anne, fille de Annaëlle CHENAULT et Quentin DUFOUR, le 15 mai à Fleurigny
 Zoé, fille de Marion et Bryce ARNODIN, le 26 mai à St Maurice-aux-Riches-Hommes
 Myrtille et Achille, fille et fils de Justine et Pierre COBANCÉ, le 26 mai à St Maurice-aux-R-H
 Rose, fille de Aurélie et David MOTTÉ, le 5 juin à Sergines
 Liv, fille de Axelle et Matthew BURBANK, le 12 juin à Voisines
 Axel, fils de Claire COCHET et Fabien MOREAU, le 25 juin à Sergines
 Matthew, fils de Julie et Romain LHOMME, le 25 juin à Sergines
 Mya, fille de Priscilla LEVASSEUR et Cyril GOMEZ, le 25 juin à Sergines

Ils ont communié pour la première fois

Florian LAPÔTRE, le dimanche 22 mai à Grange-le-Bocage
 Valentin BERJEONNAT, Madeleine DECHERF et Raphaël SERMEUS, le dimanche 26 juin à Fleurigny

Ils ont professé leur foi devant leurs familles et les paroissiens

Lucas BERJEONNAT, Estéban BOURDAIS, Ethan GOMEZ, Lisa MOLLEREAU, Florian LAPÔTRE et Baptiste RONDEAU, le dimanche 22 mai 2022, à Grange le Bocage.

Ils ont reçu le sacrement de confirmation

Loann MOIZAN, Paul NIRIN, Thomas PAYET et Méлина VIANA, le 18 juin 2022, à Pont Sur Yonne.

Ils se sont unis devant Dieu

Vanessa MAULME et Tomasz LEWANDOWSKI, le 28 mai à Fleurigny
 Emilie JAMET et Antony DI FOLCO, le 18 juin à Sergines

Nous avons célébré leurs obsèques

| | |
|---|---------|
| Bernadette LISECKI, le 18 février à Saint Maurice aux Riches Hommes | 65 ans |
| Yvonne DENISOT, le 21 février à Plessis-Saint-Jean | 90 ans |
| Marie-Thérèse SERRÉ, le 24 février à Sergines | 87 ans |
| Daniel FRANÇOIS, le 1er mars à Fleurigny | 65 ans |
| Gilberte LONGUET, le 8 mars à Sergines | 95 ans |
| Jeannine BARTHE (de Thorigny) le 15 mars à Fleurigny | 83 ans |
| Marie-Louise MUGOT, le 16 mars à La Chapelle-sur-Oreuse | 84 ans |
| Jean-Paul LOISON, le 18 mars à Vallières | 79 ans |
| Georges POULAIN le 21 mars à Sergines | 89 ans |
| Odette JUILLET (de Plessis-du-Mée) le 22 mars à Sergines | 88 ans |
| Monique GOMBERT, le 28 mars à Plessis-Saint-Jean | 87 ans |
| Jacques GERVAIS, le 11 avril à Sergines | 81 ans |
| Huguette RICHOUX (de Thorigny) le 15 avril à Voisines | 91 ans |
| Denise LAPÔTRE (de Thorigny) le 22 avril à Fleurigny | 98 ans |
| Dominique RIGAUD, le 26 avril à Sergines | 71 ans |
| Jean-Paul CLÉMENT le 29 avril à Voisines | 72 ans |
| Serge FAUVEAU, le 17 mai à Sognes | 92 ans |
| Andrée SANDRAL-LASBORDES, le 1er juin à Thorigny | 93 ans |
| Roger MAUROY (de Saint-Martin/Oreuse), le 2 Juin à La Chapelle/Oreuse | 91 ans. |

CALENDRIER DES CELEBRATIONS LITURGIQUES
De la paroisse Saint Pierre-en-Champagne-senonaise

| JUILLET | | |
|-------------|--|-------------------------------------|
| Dimanche 3 | | PLESSIS DU MEE 10h 30 |
| Dimanche 10 | | ST MAURICE AUX RICHES HOMMES 10h 30 |
| Dimanche 17 | | SERVINS 10h 30 |
| Dimanche 24 | | FLEURIGNY 10h 30 |
| Dimanche 31 | | SOGNES 10h 30 |

| AOÛT | | |
|-------------|------------|--------------------|
| Dimanche 7 | | VOISINES 10h 30 |
| Dimanche 14 | | SERVINS 10h 30 |
| Lundi 15 | Assomption | THORIGNY 10h 30 |
| Dimanche 21 | | COURCEAUX 10h 30 |
| Dimanche 28 | St Fiacre | LA POSTOLLE 10h 30 |

| SEPTEMBRE | | |
|-------------|------------------|-------------------------------------|
| Dimanche 4 | | VILLERS BONNEUX 10h 30 |
| Dimanche 11 | Messe de rentrée | SERVINS 10h 30 |
| Dimanche 18 | St Maurice | ST MAURICE AUX RICHES HOMMES 10h 30 |
| Dimanche 25 | | GRANGE LE BOCAGE 10h 30 |

| OCTOBRE | | |
|-------------|--|-------------------------------------|
| Dimanche 2 | | VOISINES 10h 30 |
| Dimanche 9 | | SERVINS 10h 30 |
| Dimanche 16 | | VALLIERES 10h 30 |
| Dimanche 23 | | SERVINS 10h 30 |
| Dimanche 30 | | ST MAURICE AUX RICHES HOMMES 10h 30 |



Adoration eucharistique à l'église de Sergines tous les premiers vendredis du mois à 17h

CONTACTS ET PERMANENCES

03 86 88 41 38 ou 03 86 66 31 81

saintpierre.champagnesenonaise@paroisses89.fr

Frédéric CANLER, notre diacre, est présent sur la paroisse les mardi, jeudi et vendredi matin de 8h30 à 12h30, le mercredi après-midi de 16h à 19h. Pour le rencontrer prendre rendez-vous par téléphone au **06 66 66 73 75**.

PERMANENCES SERGINES

Maison paroissiale, 12 rue de l'Hôtel de Ville
03 86 66 31 81
Les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 11 à 12 h

PERMANENCES THORIGNY-SUR-OREUSE

Maison paroissiale, 9, promenade du Nord
03 86 88 41 38
Les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 14 à 15h